



CONFIDENCIAL

Trastocan pactos de Va por México

Unos le llaman “malos entendidos”, pero otros, de plano indignados, lo califican ya de “traición”. La propuesta de alargar hasta 2028 la permanencia del Ejército en tareas de seguridad la presentó en San Lázaro la priista **Yolanda de la Torre**. El coordinador del PRD, Luis Espinosa, sostiene que es una propuesta personal, no de la bancada priista, y que “confía en la palabra del líder tricolor, Rubén Moreira”. Pero el dirigente nacional perredista, Jesús Zambrano, se fue con todo y se ventiló su molestia porque “se traicionen los compromisos de la moratoria y se ponga en riesgo la coalición”.

“Diálogo franco” previo al debate

Previo a la toma de protesta a Julio Menchaca como gobernador de Hidalgo, el líder morenista en el Senado, **Ricardo Monreal**, sostuvo un encuentro con el titular de Gobernación, **Adán Augusto López**, con quien entabló un diálogo “franco” y “respetuoso”. El tema abordado es más que obvio: la aprobación de la minuta sobre la Guardia Nacional. Sin duda el tabasqueño se enfrenta al malestar de los legisladores guindas ante el plantón de los secretarios—incluido el propio López Hernández— en su plenaria. Ante ello, la votación de esta minuta podría enfrentar un escenario difícil: el voto diferenciado de la bancada de Morena.

Por el cumplimiento de compromisos climáticos

Aunque el Presidente insista en descalificar la labor de los ambientalistas, al parecer éstos no quitarán el dedo del renglón. Es el caso de quienes alertan de la grave contaminación que están provocando la Central de Combustión Interna Baja California Sur y la Central Eléctrica Punta Prieta, al utilizar combustóleo. Por eso, el Centro de Energía Renovable y Calidad Ambiental, CERCA, ha emprendido una campaña para llamar a la CFE a que apague estas centrales. Con ello, explican, no sólo se rescataría el enorme patrimonio natural que

tiene BCS, sino que así se cumpliría con los compromisos climáticos pactados por el país en la COP.

El auto ideal

El canciller **Marcelo Ebrard** probó el nuevo coche eléctrico Quantum, mismo que se fabricó gracias a una alianza entre México y Bolivia. El secretario lo utilizó para llegar a la SRE después de la reunión del gabinete de seguridad. En el video que compartió se ve el tránsito pesado que se vive todas las mañanas en la capital; sin embargo, el auto tiene una velocidad máxima de 80 km por hora.

A expedir pasaportes

Y hablando de la *corcholata* diplomática, Marcelo Ebrard anda muy activo en su chamba. Hoy, en compañía de directivos de Fibra Uno, pondrá en marcha, en Santa Fe, la nueva Oficina de Pasaportes Poniente de la CDMX, con una capacidad para emitir hasta mil 200 diariamente. La sede operará diariamente durante 12 horas y las instalaciones ofrecerán el plus de contar con ludoteca, zona infantil y área de lactancia, entre otras facilidades.

‘Videocolumna’

La que anda de estreno es la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, pues estrenó su ‘videocolumna’, en la que opina sobre la iniciativa de reforma electoral de AMLO. En esta nueva plataforma, sostiene que “aún no se garantiza la imparcialidad” del INE y el TEPJF, y que las elecciones cuestan mucho dinero al pueblo. “Los invito a construir un país más democrático, discutiendo y opinando sobre esta trascendente reforma”, dice. No será extraño que al rato utilice su ‘videocolumna’ para *corcholatear* bajo el paraguas de la libertad de expresión.